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Ce journal a pour mission de retracer les événements et les activités qui se déroulent au collège Notre-
Dame-de-Penhors à Pouldreuzic.
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Un Atelier sur l’Estime de Soi en 4ème

Le jeudi 25 Janvier 2024, les 4èmes ont participé à un 
atelier sur l’estime de soi. Trois jeunes femmes du 
Service Info Jeunes de la Communauté de 
communes sont venues au collège et nous avons 
effectué trois activités après un petit temps de parole 
avec elles: 
- Pour la première, elles nous ont scotché des 
carapaces blanches dans le dos puis nous avons 
marché dans la salle et quand elles nous disaient « 
stop ! » nous devions écrire un compliment sur la 
carapace de la personne la plus proche.
- Pour la deuxième, nous nous mettions en binôme 
puis nous remplissions une feuille avec des 
questions sur nous et sur ce que nous voudrions être 
si nous n’étions pas des humains. Exemple : « Que 
serais-tu si tu étais un animal ? Une couleur ? Un 
sport ? Un métier ? » puis nous devions les dire à 
haute voix devant la classe. Cette activité s’appelait 
un portrait chinois.
- Pour la troisième, nous nous mettions en groupe 
puis nous devions choisir un animal totem d’une des 
personnes de notre groupe grâce à un jeu de cartes.
Avant de partir, nous avons pu prendre une petite 
carte avec marquée une petite phrase qui nous 
remonte le moral quand nous sommes tristes.

Ces activités nous ont beaucoup plu et nous avons 
pu en 
apprendre plus 
sur les autres. 
Les avis étaient 
pour la plupart 
positifs. C.N et 
A.T

                               
Les ateliers se  
sont déroulés au 
CDI

Éditorial :
Rachelle et ses amis pigeons voient le préau bien rempli. Les élèves s’y abritent de la pluie mais surtout le collège

accueille du monde en ces mois d’hiver : de nombreuses familles sont venues aux Portes ouvertes en ce début Février, 
des élèves de CM1 et CM2  des écoles Victoire de Saint-Luc de Landudec et de Notre Dame de Lorette de Pouldreuzic

 viennent au collège le vendredi découvrir la salle informatique et des professionnels 
sont venus parler de leur métier. Le collège est plein de vie !    G.L

Sortie des 6èmes à Quimper 
Le mardi 16 janvier à 15h les 6èmes ont quitté les salles 
de classes… Ils se sont rendus à Quimper et y ont passé la 
soirée !  A partir de 15H3O, chaque classe a participé à 
trois activités :  une visite de la cathédrale et une 
découverte de la médiathèque puis un escape game pour 
découvrir Quimper. A 18h30, ils sont partis manger au lycée 
« Le Paraclet » . Ensuite à 19h30,ils se sont dirigés vers le 
Théâtre de Cornouaille pour voir le spectacle de cirque 
« Les 23 fragments de ses derniers jours ».
J’ai interviewé quelques 6èmes avant et après l’après midi à 
Quimper. 

Petit mot de la fin à Angelle : «  ce qui m’a évoqué du 
bonheur, c’est : quand tous mes camarades sont revenus 
pour chercher leur sac après le spectacle et je les ai vus 
heureux. »   F.LG (avec A.LM)

      
 Les 6èmes devant le  
Théâtre de Cornouaille

Avant
As- tu hâte d’y 
aller ?  
Axel, Lilou et Angelle 
à l’unanimité : Oui j’ai 
hâte de découvrir 
Quimper et de voir le 
spectacle !
Penses-tu que cette 
sortie peut être 
intéressante ? 
Axel : C’est ludique et 
divertissant. 
Lilou et Angelle : ça a 
l’air bien et amusant .

Après
Qu’est-ce que tu as préféré ?
Axel et Isaac: Le spectacle  m’a 
beaucoup plu et diverti !
Johan : L’escape game était très 
bien. 
Qu’as-tu retenu des visites ?
Johan : La cathédrale n’est pas droite 
à cause de l’Odet. 
Axel : On apprend beaucoup de 
choses d’une façon différente ! 
Isaac : La cathédrale est très 
grande !
As-tu aimé le spectacle ?
Axel,Johan et Isaac à l’unanimité : 
oui, j’aime le cirque !



«  Invitation au voyage  »  

Suite aux ateliers avec Jeanne Bleuse et Robin 
Mercier, les 6èmes ont organisé un spectacle 
qu’ils ont joué devant leurs parents le mardi 
30 Janvier à la salle Pierre Jakez Helias.Axel 
nous fait part de ses impressions.

En quoi consistaient vos ateliers ?
-Il y en avait 2: un avec Robin Mercier et un 
l’autre avec Jeanne Bleuse
Avec Robin, c’était un atelier d’écriture : on 
prenait un livre avec un style totalement 
différent de celui de l’écrivain pour réécrire des 
passages sur des moments de notre vie, des souvenirs. Et il nous a aussi appris à lire les textes avec présence. 
Avec Jeanne,on mettait des extraits de musique et on devait dire ce qu’on ressentait lors des écoutes en fermant 
les yeux. Et on a créé des ambiances sonores sur les textes avec des « objets insolites » récoltés en cours de 
musique avec Mme Jolivet. 

Avez-vous aimé faire la musique sur les textes ?
-Oui, beaucoup, c’était très chouette, ça nous a appris plein de choses, c’était très enrichissant. Je jouais du 
handpan et avec un couvercle de confiture . J’ai même fait un solo en improvisation! 

Comment avez-vous préparé le spectacle pour vos parents ?
-Lors de la préparation pour le spectacle, certains lisaient des textes et les autres du groupe faisaient des 
bruitages pour accompagner les lectures. On a répété chaque classe séparément et le mardi on a répété tous 
ensemble. Les résidents de la Maison de retraite sont venus nous écouter et on a partagé un goûter ensemble. 

Et après le spectacle ?

Si vous deviez résumer en quelques mots le spectacle, qu’est-ce que vous pourriez dire ?
-C’était un  spectacle sur la lecture et la musique. Il y avait donc des lecteurs et des «musiciens»  et on a trouvé 
que le groupe avait beaucoup progressé entre le lundi matin et le mardi soir. On a aussi découvert les textes 
préparés de l’autre classe. Et les résidents de la maison de retraite qui ont participé avec nous aux ateliers 
d’écriture ont été émus d’entendre leurs textes !

Quelle impression avez-vous eu pendant le spectacle ?
-C’était satisfaisant de se retrouver devant autant de personnes.Pour certains, c’était la première fois qu’ils 
passaient devant un public ils devaient donc surmonter leur peur et leur stress. Quelques résidents sont restés 
aussi et 

Les 6èmes ont aimé ces ateliers qui leur ont permis de s’entraîner à la lecture, de faire de belles rencontres et de 
vaincre leur appréhension!E.T

Du cirque très contemporain en 3ème

Lundi 29 janvier, les 3èmes ont assisté en soirée à un spectacle à Pluguffan sous un chapiteau chauffé, nommé 
« Terces ». Ce « laboratoire en piste » a été imaginé et conçu par Johann Le Guillerm. Le titre du spectacle a été 
choisi par l’artiste car « tercer » signifie labourer la terre pour la troisième fois. En effet, ce spectacle est le 
troisième de J. Le Guillerm après Secret en 2003 et Secret (temps 2) en 2012. Le spectacle a été trouvé plutôt 
long et lent par les élèves de troisièmes « en plus les bancs faisaient assez mal aux fesses».L’ambiance n’était 
pas très gaie et l’artiste avait une tenue particulière : une sorte de salopette pas trop à sa taille où il mettait des 
objets comme un coffre. Mais dans ce spectacle, nous avons pu voir des inventions plus étonnantes les unes 
que les autres.Voici quelques réactions :«J’ai adoré la partie avec l’escargot en bois ainsi que les figures qu’il 
faisait avec»(Olivia),«ce qui m’a émerveillé, c’est la machine qui avance toute seul grâce  un mouvement d’eau 
et par le sable.»(Louka). E.B,S.P et H.G



Foyer en chantier

En cette fin de 1er trimestre, nous avons eu l’idée de remplacer l’algéco par quelque chose de plus chaleureux… 
Un foyer ! L’idée a été proposée au conseil de vie collégienne… Et fut acceptée avec enthousiasme ! Son 
élaboration est actuellement en cours. Le foyer sera ouvert une fois par semaine pour chaque niveau. Nous 
avons donc essayé de trouver le meilleur jour d’accès pour les différentes classes selon leurs activités.

Nous allons essayer de faire de l’algéco un endroit agréable et 
calme pour les élèves souhaitant se reposer ailleurs qu’au CDI. 
La surveillance du foyer sera attribuée à des élèves de 3èmes et/ou 
de 4èmes. Le règlement est en cours d’élaboration avec l’aide de 
Philippe et Léa de la vie scolaire. Pour rendre l’endroit 
accueillant, il sera mis en place des fauteuils, des tables et peut-
être même une petite radio. 🎵   🎵 E.T, avec les idées de A.T, 
F.LG et C.N

 L’aménagement du foyer avance bien !

ZOOM sur l’aide aux devoirs

Dans cet article, je vais vous raconter comment se 
passe l’étude du soir qui est proposée le lundi et 
le jeudi soir de 17h à 18h au collège.  Cette aide 
aux devoirs est organisée depuis deux ans 
maintenant avec des enseignants volontaires pour 
permettre aux enfants de faire leur travail scolaire 
dans un endroit calme et avec l’aide d’un 
professeur. Les ordinateurs sont disponibles pour 
consulter école directe puis faire des recherches. 
Nous pouvons faire des travaux de groupes si 
nous sommes respectueux du calme puis lire des 
livres car l’étude au devoir se déroule au CDI du 
collège.Les élèves bénéficient d’un petit temps 
pour manger un goûter avant de commencer. 

Nous avons interrogé une élève de 3ème ,Clara, 
qui a expliqué que souvent les élèves viennent à 
l’aide aux devoirs car certains n’ont pas de 
parents disponibles pour les aider donc cela 
permet d’être aidé par les professeurs et les 
élèves peuvent aller également sur les ordinateurs 
pour les diaporamas ou les recherches pour ceux 
qui n’ont pas forcément d’ordinateur chez eux. Les 
professeurs veillent ainsi à ce qu’il n’y ait pas de 
bruit pour que les élèves travaillent avec 
tranquillité. Les élèves aiment ce dispositif car 
cette heure au collège leur permet de rentrer chez 
eux les devoirs faits et ils sont à l’abri des 
distractions comme le téléphone ou autre.   

L’aide aux devoirs est ouverte à tous les élèves. 
Une dizaine d’élèves sont inscrits en ce moment. 
L’ inscription se fait par le carnet de liaison , dans 
la rubrique Informations, en notant la période et 
les jours choisis entre le lundi , le jeudi ou les 
deux et cela sera transmis à Philippe.   K.W-M et 
M.D

Un Séjour à la montagne pour les 5èmes

Pendant une semaine les élèves de 5èmes sont partis en séjour 
pour pratiquer le ski. Ils sont partis le dimanche 4 février à 23h et ils 
sont revenus le vendredi 9 février vers 22h15. Les professeurs qui 
les ont accompagné sont Mr Le Cleac’h, Mme Brezet, Mr Rohou et 
Mme Malandin (anciennement professeure au collège). Les élèves 
se sont rendus dans une station dans les Pyrénées. Nous avons 
interrogé Maëla et Kenzo sur ce séjour. 

  
Est-ce que ce séjour vous 
a plu ?
Oui c’était bien, nous avons 
pu descendre des pistes 
difficiles quand on savait 
faire du ski et pour ceux qui 
n’en ont jamais fait, des 
moniteurs ont permis de 
découvrir la pratique du ski. 

Il y avait combien de 
groupes de niveaux ? 
En tout il y avait 4 groupes 
de ski : 2 groupes de 
débutants et 2 pour les 
confirmés

Vous étiez combien par 
chambre ? 
Dans les chambres, on 
pouvait être soit 4 ou 6 
personnes maximum dans 
les chambres.

Que faisiez-vous le soir ? 
Le soir nous avons fait un temps de lecture, une bataille de boule 
de neige, nous avons parlé et puis nous avons dormi ! 
Des anecdotes ? 
On a lancé des boules de neiges sur les professeurs !
Avez-vous fait des activités en plus du ski ? 
Nous avons regardé un film (Harry Potter) pendant le trajet, du 
shopping, des jeux de société et une boum !
La nourriture était-elle bonne ? 
Oui, j’ai aimé tartiflette, la pizza et les carottes râpées.                      
Avez-vous d’autres choses à ajouter par rapport à ce séjour ? 
Nous n’avons pas beaucoup dormi ! Le snowboard , c’est super et 
les moments dans les télésièges étaient drôles car on parlait 
beaucoup. R.LB et M.D
        



Focus sur l’orientation en 3ème: 
les professionnels répondent présents à NDP! 

Ces mois de Janvier et Février ont été très riches pour les 3èmes qui cherchent leur orientation pour l’année 
prochaine. 

Premièrement, les élèves avec l’option DDM ont rendu visite le mardi 23 janvier à la communauté de commune du 
haut pays bigouden à Pouldreuzic. Ils ont découvert des métiers comme directeur des finances ou chargé de la 
maintenance de la voirie. 

Ensuite, il y a eu une présentation des différentes voies possibles après la troisième. Les 3èmes ont reçu la visite 
de Mr Caroff et Mr Carillon, deux directeurs de lycées différents : le lycée de Saint Gabriel  ainsi que l’ensemble 
scolaire Lamennais. Tous deux ont présenté la voie générale et technologique. Et deux autres responsables des 
lycées de métiers des mêmes ensembles scolaires, Mr Gentric et Mr Josse, ont expliqué la voie professionnelle. 
Les élèves ont été éclairés sur les choix possibles après la 3ème et ils ont été rassurés au sujet de leur 
orientation.

                   La voie générale présentée au CDI                                        La voie professionnelle présentée en salle 6

Le mardi 13 février, les élèves ont rencontré l’armée de terre et 
la marine nationale. Les 3èmes ont trouvé cette intervention 
intéressante car tous les métiers existent dans l’armée. Même 
si l’armée de l’air n’a pas pu venir, les intervenants du CIRFA 
ont donné des informations sur le métier de pilote. Petite 
anecdote : Mme Rode n’a pas eu le temps d’ouvrir le portail 
aux deux hommes en uniforme, ils ont sauté par dessus ! 

Rencontre du CIRFA au self 

Autre rencontre importante : le forum des métiers du 
collège. Les élèves de 3èmes ont échangé le mercredi 14 
février avec les parents de certains d’entre eux qui sont 
venus présenter leurs métiers. C’est la deuxième année 
que ce forum est organisé. La matinée a été très 
appréciée même les élèves n’ont pu choisir que deux 
métiers sur les 4 entretiens. Et cela a parfois donné 
quelques anecdotes comme cet élève qui a rencontré une 
paysanne fromagère alors qu’il n’aime pas le fromage ! 
Ce forum est un moment d’échanges qui permet de 
découvrir des métiers et de rencontrer des personnes 
bienveillantes fières de leur métier.                                      
                                                                                                       Toutes les salles du collège ont été réquisitionnées !

                                                                                        
Et enfin tous les élèves partent en stage en entreprise du 21 au 23 février. Ce stage d’observation ne doit pas 
dépasser 7 heures par jour et 30 heures par semaine. Les élèves ont un carnet de stage à compléter et cela 
viendra nourrir le parcours avenir qui peut être présenté à l’oral en fin d’année. H.G



                                                                                       Photo d’Hermione (3A) prise en cet hiver 2024,

                                                                                                                 intitulée « Tapis dans l’ombre »                                         

                                                                                              

Dessin pour illustrer le conte La Belle et la Bête d’Aurore (6A)

Oeuvre d’Alyssa, Anne,Clarisse et Eliot (3A) réalisée dans le cadre des cours d’Arts plastiques (et visible dans cette 
salle) sur le thème : « La paix et la liberté envahissent notre espace ». 



LA PAGE DES SPORTS DE NDP 

Une nouvelle activité à l’AS...

Le mercredi 31 janvier, les élèves inscrits à 
l’AS (l’inscription se fait auprès des 
enseignants d’EPS) ont pu découvrir une 
nouvelle activité : le roller hockey ! (voir 
article suivant pour découvrir ce sport!)

La flamme olympique

La flamme olympique venue de l’école Notre Dame de Lorette est restée de 11h40 à 12h40 au collège. Les 
élèves de 6èmes étaient là pour accueillir les primaires et ont fait un tour symbolique de cour avec Mme Guillou 
et Mme Le Breton. Pour poursuivre son chemin vers Landudec, sept élèves volontaires de 3ème sont partis avec 
la flamme à vélo, accompagnés de Mr. Le Cleac’h et d’une voiture balai. Durant le trajet de Pouldreuzic jusqu’à 
Landudec, il s’est passé de nombreuses péripéties ! Sur la route pour aller à Landudec, une personne était 
entrain de couper du bois et les élèves ont tout à coup entendu un craquement, c’était en fait un arbre qui venait 
de tomber sur le chemin… Encore quelques secondes, et Martin se serait fait écraser ! Ils ont été très surpris ! Et 
il a fallu aider à dégager la route avant de poursuivre l’acheminement de la flamme. 
Après ce trajet éprouvant en vélo, nos jeunes sportifs sont finalement arrivés à 13h20, sains et saufs.
Les élèves ont trouvé que cette expérience était géniale, et qu’elle était à refaire !R.LB

Accueil de la flamme par les 6ème 
au collège et départ à vélo des  

3èmes !

Qualifié aux Départementales!

Le mercredi 10 Janvier 2024, 
Davide Ricci s’est rendu à Briec 
pour participer à la compétition 
de badminton départementale. 
Il a eu le privilège de faire le trajet
dans le « carrosse » de Mme. Lannuzel !
Ils ont quitté le collège vers 10h30.
Tous les lundis de 12h30 à 13h30, Davide participe à l’AS 
du collège.
Lors du district, il a fini deuxième et a ainsi été qualifié 
pour le départemental. C’était d’ailleurs le seul 
sélectionné de Pouldreuzic !
À la compétition, Davide a réussi à finir douzième. Il a été 
qualifié pour le régional mais n’a pas pu s’y rendre, car la 
compétition se trouvait la veille du brevet blanc... Priorité 
aux études ! A.T et C.N

Roller hockey, drôle de sport !
Le roller-hockey, mais quel est cet étrange sport ? Ezra, élève en 6A, nous explique son expérience…
Ce jeune élève pratique ce sport extrascolaire le vendredi soir de 17h45 à 19h15 à Saint Evarzec. Il s’y rend en 
voiture, et le trajet est un peu long ( environ 30 minutes). 
Malgré cette contrainte, Ezra est content d’avoir trouvé ce sport. Effectivement, habitant avant au Québec, il 
pratiquait du Hockey sur glace, et arrivé en France, il avait dû arrêter son activité. Grace à la recherche, il a pu 
trouver le roller-hockey, qui se rapproche de son ancien sport, mais qui se passe dans une salle…Et sur des rollers !
Ezra, qui apprécie cette activité, nous confie sur un ton très professionnel que le gardien doit se munir d’un 
équipement adéquat pour se protéger ! A.T


